El que oprime al pobre afrenta a su Hacedor; Mas el que tiene misericordia del pobre, lo honra. (Proverbios 14:31)

Si usted realmente honra a Dios, usted tendrá misericordia con el pobre. Ahora, hay mucho que la Biblia dice en los Proverbios acerca del pobre y de la actitud que nosotros deberíamos tener ante el pobre y de la actitud de Dios hacia el pobre. Nuevamente, usted puede estudiarlo en su concordancia.

Por su maldad será lanzado el impío; Mas el justo en su muerte tiene esperanza. (Proverbios 14:32)

De seguro que es así. Una esperanza viva por la resurrección de Jesucristo.

En el corazón del prudente reposa la sabiduría; Pero no es conocida en medio de los necios. La justicia engrandece a la nación; Mas el pecado es afrenta de las naciones. (Proverbios 14:33-34)

Si yo tuviera algo que hacer con esto, entonces pondría esto sobre el Capitolio, sobre la Suprema Corte, yo lo pondría por toda la ciudad, y en cada organismo estatal, este lema, "La justicia engrandece a la nación; Mas el pecado es afrenta de las naciones.".

La historia de la nación de Israel, oh nosotros podemos leerla y estudiarla y beneficiarnos por ella, porque fue toda escrita para nuestros ejemplos. Dios colocó todo allí como un ejemplo para nosotros para que podamos aprender. ¿Y cuál es la lección a aprender de la historia de la nación de Israel? Cuando fuera que ellos honren y busquen al Señor, Dios los bendice y los prospera y ellos eran fuertes y sometieron a sus enemigos y vivieron en felicidad, en prosperidad

y paz. Cuando fuera que ellos se apartaban del Señor y se volvían tras la carne y vivían según la carne, entonces ellos eran sometidos por sus enemigos. Ellos llegaron a la esclavitud y fueron destruidos. Oh, cuán importante es que una nación esté establecida en la justicia. "La justicia engrandece a la nación".

La benevolencia del rey es para con el servidor entendido; Mas su enojo contra el que lo avergüenza. (Proverbios 14:35)

Capítulo 15. Me gusta mucho este primero.

La blanda respuesta quita la ira; Mas la palabra áspera hace subir el furor. (Proverbios 15:1)

Cuántas veces una persona viene furiosa y una respuesta suave quita el enojo. Oh Dios, ayúdanos a responder con respuestas suaves en lugar de con palabras ásperas que solo llevan a agitar toda la escena.

La lengua de los sabios adornará la sabiduría; Mas la boca de los necios hablará sandeces. Los ojos de Jehová están en todo lugar, Mirando a los malos y a los buenos. (Proverbios 15:2-3)

La Biblia dice que todo está abierto y descubierto delante de Él. Los ojos del Señor están en todos lados. Usted no se puede esconder de Dios. Es necio pensar que usted puede esconder cualquier acción de Dios. Yo pienso que nosotros necesitamos tener una mayor consciencia de, "Tú eres Dios que ve" (Génesis 16:13), que nosotros no escondemos nada de Dios. Los ojos del Señor están en todos lados. Usted dirá, "Yo pienso que Dios era demasiado santo para contemplar el mal o considerar el mal". Dios no puede considerar el mal. La palabra "considerar" es una implicación. Considerar con favor o condenándolo, Él no puede hacer eso. Pero de seguro que Él lo ve. Él no es ciego. "Los ojos de Jehová están en todo lugar, Mirando a los malos y a los buenos."

La lengua apacible es árbol de vida; Mas la perversidad de ella es quebrantamiento de espíritu. El necio menosprecia el consejo de su padre; Mas el que guarda la corrección vendrá a ser prudente. En la casa del justo hay gran provisión; Pero turbación en las ganancias del impío. La boca de los sabios esparce sabiduría; No así el corazón de los necios. El sacrificio de los impíos es abominación a Jehová; Mas la oración de los rectos es su gozo. (Proverbios 15:4-8)

Tenemos otra cosa que es abominación al Señor – el sacrificio de los impíos. Dios no está interesado en ningún sacrificio que el impío pueda ofrecerle a Él. Pienso que es una tragedia cuando la iglesia va al público para juntar fondos. Solicita fondos de las personas impías, acepta el regalo de personas impías, porque es abominación al Señor, el sacrificio de los impíos. Dios no lo necesita. Él no se preocupa por eso.

El sacrificio de los impíos es abominación a Jehová; Mas la oración de los rectos es su gozo. Abominación es a Jehová el camino del impío; (Proverbios 15:8-9)

El sacrificio del impío. El camino del impío es abominación al Señor,

Mas él ama al que sigue justicia. (Proverbios 15:9)

Oh, Dios ama el verlo a usted hacer las cosas correctas. Dios ama el verlo a usted tomar las decisiones correctas. Dios ama el verlo a usted hacer justicia.

La reconvención es molesta al que deja el camino; Y el que aborrece la corrección morirá. El Seol y el Abadón están delante de Jehová; ¡Cuánto más los corazones de los hombres! (Proverbios 15:10-11)

En otras palabras, regresa a Dios. "Los ojos de Jehová están en todo lugar, Mirando a los malos y a los buenos." "El Seol y el Abadón están delante de Jehová". Él comprende esto. "¡Cuánto más los corazones de los hombres!". Cómo nos comprende Dios. Esto no es lo maravilloso. El hecho de que comprendiéndonos como Él lo hace, aún así Él nos ama, eso es lo maravilloso.

Todos los días del afligido son difíciles; Mas el de corazón contento tiene un banquete continuo. Mejor es lo poco con el temor de Jehová, Que el gran tesoro donde hay turbación. Mejor es la comida de legumbres donde hay amor, Que de buey engordado donde hay odio. El hombre iracundo promueve contiendas; Mas el que tarda en airarse apacigua la rencilla. El camino del perezoso es como seto de espinos; Mas la vereda de los rectos, como una calzada. El hijo sabio alegra al padre; Mas el hombre necio menosprecia a su madre. (Proverbios 15:12-20)

Nuevamente, Salomón compara, "Mi hijo, un chico sabio". Necio, "Oh, es el hijo de su madre, usted sabe". "El hijo sabio alegra al padre; Mas el hombre necio menosprecia a su madre."

La necedad es alegría al falto de entendimiento; (Proverbios 15:21)

Cuando la necedad es la alegría de una persona, la insensatez es la alegría de una persona. La persona está privada de sabiduría.

Mas el hombre entendido endereza sus pasos. Los pensamientos son frustrados donde no hay consejo; Mas en la multitud de consejeros se afirman. (Proverbios 15:21-22)

Usted puede establecer los propósitos. Usted puede figurar el camino a seguir.

El hombre se alegra con la respuesta de su boca; Y la palabra a su tiempo, ¡cuán buena es! (Proverbios 15:23)

Oh, esta palabra. Tan apropiada. Oh, es tan buena. Que buena es, la palabra dicha a buen tiempo.

El camino de la vida es hacia arriba al entendido, Para apartarse del Seol abajo. Jehová asolará la casa de los soberbios; Pero afirmará la heredad de la viuda. Abominación son a Jehová los pensamientos del malo; (Proverbios 15:24-26)

Nuevamente aquí, usted debe observar todas estas cosas que son abominación a Dios. "Abominación son a Jehová los pensamientos del malo".

Mas las expresiones de los limpios son limpias. Alborota su casa el codicioso; Mas el que aborrece el soborno vivirá. El corazón del justo piensa para responder; Mas la boca de los impíos derrama malas cosas. Jehová está lejos de los impíos; Pero él oye la oración de los justos. La luz de los ojos alegra el corazón, Y la buena nueva conforta los huesos. El oído que escucha las amonestaciones de la vida, Entre los sabios morará. El que tiene en poco la disciplina menosprecia su alma; Mas el que escucha la corrección tiene entendimiento. El temor de Jehová es enseñanza de sabiduría; Y a la honra precede la humildad. (Proverbios 15:26-33)

"Porque el que se enaltece será humillado, y el que se humilla será enaltecido." (Mateo 23:12). "A la honra precede la humildad".

Salomón nos dice que el propósito del proverbio es, Para entender sabiduría y doctrina, "Para conocer razones prudentes, Para recibir el consejo de prudencia, Justicia, juicio y equidad; Para dar sagacidad a los simples, Y a los jóvenes inteligencia y cordura. Oirá el sabio, y aumentará el saber, Y el

entendido adquirirá consejo" (Prov. 1:2-5). Así que es bueno. Oye, escucha y adquiere consejo y entendimiento de los caminos del Señor, el camino del justo.

Del hombre son las disposiciones del corazón; Mas de Jehová es la respuesta de la lengua. (Proverbios 16:1)

Dios obra en nuestras vidas incluso cuando nosotros no somos conscientes de ello. Si nosotros somos hijos de Dios, Dios está continuamente obrando en nuestras vidas. Es asombroso cómo tantas veces nosotros decimos cosas que no nos damos cuenta que en el momento de decirlas, es realmente una palabras del Señor. Solo sale. Dios prepara su corazón. Las preparaciones del corazón, ellas son de Dios. En Filipenses leemos, "...ocupaos en vuestra salvación con temor y temblor, porque Dios es el que en vosotros produce así el querer como el hacer" (Fil. 2:12-13). Vea usted, Dios está plantando ahora Su ley en las tablas carnales de nuestro corazón, así como se lo prometió a Jeremías. "...después de aquellos días, dice Jehová: "Daré mi ley en su mente, y la escribiré en su corazón". Así que Dios planta Su palabra, Dios planta Sus deseos justo en su corazón, así que las preparaciones del corazón vienen del Señor. Qué grandioso es ser un hijo de Dios y tener su vida sometida al Señor así que el Señor está dirigiendo desde esos deseos más íntimos y todo lo que Él planta en su propio corazón.

Segundo proverbio:

Todos los caminos del hombre son limpios en su propia opinión; Pero Jehová pesa los espíritus. (Proverbios 16:2)

No importa lo que una persona haga, está bien. "Todos los caminos del hombre son limpios en su propia opinión". Usted puede justificar todo lo que usted haya hecho. Nosotros estamos tan llenos de excusas. "Lo hice porque...." Incluso si está mal, nosotros tenemos una buena razón o al menos una buena excusa. Por supuesto, Benjamín Franklin dijo que el hombre que es bueno con las excusas pocas veces es bueno para otra cosa. "Todos los caminos del

hombre son limpios en su propia opinión; Pero Jehová pesa los espíritus." Dios conoce los motivos. Dios sabe por qué lo hice, el motivo que hay detrás, y eso es lo importante.

Encomienda a Jehová tus obras, Y tus pensamientos serán afirmados. (Proverbios 16:3)

Tantas veces estamos preocupados de que no hemos hecho suficiente. Y probablemente es correcto. Sin embargo, cuando miramos nuestro servicio a Dios, muchas veces decimos, "Oh, pero, yo debí haber hecho un mejor trabajo. Yo...." ¿Puede usted hacer un mejor trabajo? "No. Yo lo hice lo mejor que pude". Bien, eso es todo lo que Dios espera. Dios no espera más de lo que usted realmente puede producir. Así que usted tiene que comprometer sus obras al Señor. Haga lo mejor de usted y luego solo encomiende el resto. Y sus pensamientos serán afirmados.

"Bueno, Señor, esto es lo mejor que yo puedo hacer. Siento que tengas que utilizar esta clase de instrumento para hacer Tu obra, Señor, pero esto es lo mejor que yo puedo hacer. Utilízalo si puedes. Es lo mejor de mí".